② 「SDG14:海の豊

本学は総合で世界201 4」が6月12日に発表され、 学の貢献度を示す「THE 300位の評価を受けた。 インパクトランキング202 この評価は、 日本の私立大 かさを守ろう」 ③「SDG

発目標)に対する世界の大

一安全な水とトイレを世界中

S D G s (持続可能な開

そのうち、① 「SDG6:

|など5分野で世界100位 |DG1:貧困をなくそう 年連続全国1位となった「S が増加した形となる。 17の目標別評価では、 2

オータースタンドの設置や

での活動に限らず、本学体 節水を呼び掛ける取り組み 育会による草津市民向けの が評価された。また、学内 体力測定会や、茨木市での

にSDGsを目指した活動 里山講座など地域社会と共

を目指し、 インパク

るのか関心を寄せ、 | 頃から社会で何が起きてい

自分の

取材に応じた八重樫文教授

お気軽に

ご相談ください!

える世界を広げていけたら

得意分野や大学での学びを

世代研究大学」 み、未来社会へ貢献する「次 の社会課題の解決に取り組

の達成度を可視化できてい

るとし

「学生の皆さんも日

準の評価を通じ、

取り組み

設予定。日本独自の歴史や

専門領域の異なる研究者ら による先進研究も盛んに行 本学RARAオフィスの

トランキングなどの世界水

起こしてほしい」と語った。 生かしてぜひアクションを

◇ランクインした項目◇

RANKED = 15th

玉

位

RANKED 90th 飢餓をゼロに

RANKED =81st 世界中に

SDG14 RANKED = 63rd 海の豊かさを守ろう

SDG15 RANKED =86th

24日)、BKC祭典 (12月 員会は7月18 衣笠以外の祭典がトッ

を発表した。 開催すること 祭2024を 命館大学学園 サイト上で立 X·公式 学園祭実行委

本学学友会

②衣笠キャンパス③びわこ・ ばらきキャンパス (OIC) 開催は例年通り①大阪い 月10日)、衣笠祭典(11月 くさつキャンパス(BKC) -の3キャンパス。 本年度はOIC祭典(11 のさまざまな制限から脱却 は、新型コロナウイルス禍 いう意味を持つこのテーマ Unexpected!!! 「想像を超えた学園祭をつく した前年度学園祭を踏まえ 予想外と

〇人程度の来場者増を目標

本学は、2026年4月

社会科学領域を横断した

(政策4) は本年度、550

が来場した前年度。

学園祭

全祭典を通し、約3万人

定した。 ている。 |る」という思いが込められ テーマロゴが公募の上、 「一人一人が自らの意思で また、テーマ決定に伴 決に

ンパス利用の日程調整上で

バッターを務めるのは19



前年度の BKC 祭典

エンディング企画の様子

院修士課程20人を予定して 定員は学部180人、 究科(仮称)を開設予定で にデザイン・アート学部お あることを発表した。入学 よびデザイン・アート学研

ジェクトを自ら実践してい

な正課の内容としてはプロ

目標に、自然科学と人文・ 美的感性」を育てることを 新学部・新研究科では く授業形態を予定している。

をキャンパス内に留めない る形態を取り入れる。また、 オンライン上でも受講でき な知識・技能を補う科目は、 プロジェクトの運営に必要 積極的な実践活動を推奨。 どを使用した双方向的な学 このことから、学びの場 的としている。

修が可能になる授業が予定 部はなかった。新たな視点 た観点から社会を捉える学 アートを学問的中心に据え の学部があるが、デザイン・

なる学部・研究科を目指す」 つからなかった高校生や社 だけでは学びたいことが見 学が有する既存の教学領域 での学びを補完しつつ、本

と新たな教学展開への思い

・|文 教受ま「ス・・ 物があるを画室室長の八重 樫 | 文化に触れやすい京都を学 学修に落とし込むことを目 身体的に日本の文化を捉え びの起点とすることにより、 教授は「本学には16も 関西に台風が来たとき、 の街が大切に思えた。以 になった。そしてこの街で 私にとって徐々に大切な街 ない、名前しか知らないそ 街を探した。行ったことも き、ニュース番組で友人の た街の名前をたくさん知っ うに地元を離れた。縁もゆ 違うものの私も母と同じよ 人と出会い、その人が育っ かりもなかったこの街は い私にとって母の姿は大き く見えて、憧れていたのだ 地震があったと 場所は

の地形をなぞったことのな それも相まって、まだ日本 家と実家が近いせいで、 「第二の故郷」 がない

みてほしい」と積極的な参 してでもいいのでぜひ来て 友人を心配した。祖父母の きれば、母はその街に住む ている。どこかで災害が起

On Co

ついて できたと感じている」と評 祭として成功させることが 「制限撤廃後の学園

土山真央さん(薬1)。水にのはテーマロゴを制作した

飛び込むペンギンのイラス

店の混雑に言及する。 方、課題点として模擬

3色の水しぶきは学生たちが

学園祭を通して描く軌跡を表現する

ファーストペンギン」を表

学生が関わって行うイベン

加を呼び掛けた。

学園祭の魅力の一つに、

加え、 が分かる祭典マップの拡充 混雑状況や企画情報 模擬店数の拡大に

挙げる穂積さん。

トとしての規模の大きさを

案者としてでも、



info@ritsumeikanunivpress com

075-465-8253

X (エックス)

≥≪MAIL

3F Student Lounge 内

立命館大学新聞社







行ったことない

ろう▼行ったことない街に 話すことはなくなる。でも らばって生きていくのだろ 元の友人が心配して連絡を のことを思って生きる。 とを知ってもらって、 知っている人がいる。あ 時々彼らを思って生きるだ くれた▼きっと大学を卒業 互いに時々連絡を取り、会つ ばって生活を営んでいて、 誰かに出会って、 の人の大切にしているもの。 人の街。あの人の仕事。 したら、それぞれ各地に散 は地元と違う地域で大学生 毎日のように会って、 全国各地に散ら 自分のこ

内定獲得の決め手は"さわやかな

歯列矯正

カウンセリング無料!即日見積もり



🗸 歯列全体に使える

🗸 通院回数が少ない

大阪大学歯科部医師チームによる最先端の治療

るい笑顔。「歯の黄ばみ」「歯茎の黒ずみ」「虫歯の治療痕」などを気にして、無 意識に口元を隠すような仕草は、面接官に自信なさげな印象を与えてしまい

ます。社会人になると、なにかと忙しくなるのもあり、ぜひこの機会に治療し て、白い歯&きれいな口元を手に入れましょう。 海外では歯並びが悪いことが、マイナスイメージに

国際的に活躍したい人には、矯正治療がおすすめ。欧米では歯並びを整える ことは、大切なマナーでもあり、面接時のチェックポ イントにする企業も増えているとか…。グローバル化 が進む中、きれいな歯並びは一生の財産になります。 歯の裏側に付ける目立たない矯正装置もありますの で、お気軽にご相談ください。

「歯の黄ばみ ■歯茎の黒ずみ ■すきっ歯 ■ガチャ歯



なった。それに伴い、教

メントを耳にするように

近年さまざまなハラス

は発生した際の一次被害

だけでなく、その後にお

ミックハラスメントやパ メントだけでなくアカデ

(2)

月中旬にかけて、

24年春に

で明らかになっている。

始時期等に関する調査」 「学生の就職・採用活動

調査は23年7月中旬~8

卒業予定の大学4回生・大

を対象に実施。4965人 学院2回生(いずれも当時) 2024年10月16日(水)

姿勢は十分なのだろうか。 ラスメント防止に対する められている。本学のハ 防止に取り組むことが求 的なハラスメント対策・ 育機関もより広範で専門

ルなどで、キャンパスハラ スメントに関与する可能 大学生は授業やサーク

スメント防止委員会や学 全配慮義務がある。ハラ きる修学環境をつくる安 大学には、学生が安心で

く二次被害を含んでいる。 いても修学上の困難が続

加えて、相談員を担当す 分に周知されていないと 応している。しかし、事 いった問題点も存在する。 例や活動、相談窓口が十

ハラスメント 対策強化せよ

させるハラスメントを広 または労働の環境を悪化 どにおける、学修・研究 性がある。キャンパスハ ラスメントとは**、** 大学な 指すのではなく、 部の内部だけで解決を目 むことが大切だ。 体で解決や防止に取り組 本学では、公式サイト 大学全 に文部科学省が発表した る教員は各学部につき約 1人であり、2020年 大学教育改革の実態把

でハラスメント防止委員 会の活動が公開されてお セクシュアルハラス 不十分である。また、公 握及び分析等に関する調 る対策や予防と比べても 査研究」で推奨されてい

聞

く指すものである。

キャンパスハラスメント

り、

ワーハラスメントにも対

とが急務である。 啓発・広報活動を通じ、 環境づくりを推進するこ 配置するなど、相談活動、 ハラスメントを生まない 専門の相談員をより多く 策・防止策の強化として、 を配置した学内窓口を設 専任教員や外部の相談員 きているとは言えないの の対応も進んでいない 式サイトなどの多言語化 ではないか。他大学では、 な対策を講じることがで 現時点で本学は、

て防止に取り組むケース し、大学全体で連携し 十分 5社あり、 たことが、経済産業省の調

本学のハラスメント対 どで環境のさらなる充実化

本学は今後、施設の新設な 支援策があるとみられる。

■全国10位 を図る構えだ。

かすなどして学生や教職 大学での研究成果を生

目を引く飛躍だ。 466%と、トップ R-M-X

8か月程度 7か月程度

を占めた。近年は毎年増加 一は約21%増えた。長期化の |が最も多く、全体の約4割 しており、19年度調査から 早期化も進んでいる。採 |青田買いを図り、就活ルー ルが形骸化しているのが実 ■背景にインターン 就活長期化の原因は、

が早くも始まっている。イ

26卒)の学生の就職活動 2026年春卒業予定

26 卒始動

ンターンシップ(就業体験)

などが行われる中で、学生

かれる。学生の就職活動の んでいると指摘する声も聞 からは長期化・早期化が進

用面接のピークは23年4月

は、23年4月が約2割で最 最初に内々定を受けた時期 が最も多く約3割となった。 約6割と最多だ。

が見られることが、内閣府

就活の長期化が進む傾向

多だった。

■長期化・早期化

|の6月1日以降。だが、選 いる企業も少なくない。 考解禁前に内々定を出して では、選考解禁は卒業年度 動日程ルール(就活ルール) 守を要請する就職・採用活 政府が、各経済団体に順 新型コロナウイルス禍か り、

らの景気回復に伴い人手不 学生優位の 企業が | 調査によると、採用のため は本来キャリア形成支援の ための取り組みだ。しかし、 政府によるとインターン

する期間は9か月程度以上

|競争が過熱する中、

調査によると、

◇23年と19年の就活期間推移◇ **■** 2023 **■** 2019 まだ終わっていない

る。参加時期は、3回生の ンの参加割合は約8割に上 ンターンにあるとみられて 夏休みに当たる7~9月が 調査によると、インター

ターンの重要度が高まって きるようになった。 情報を、採用選考に活用で たインターンで得た学生の いる。政府の方針変更によ 近年、就活におけるイン 企業は、基準を満たし

■進路目標実現へ支援策

は、さまざまな取り組みを 6か月程度 5か月程度 4か月程度 3か月程度以内

午後1時まで申し込み可能。 するほか、個別相談も受け 様な手段で情報提供を実施 気軽にキャリアセンター 疑問点が少しでもあれば、 公式サイトから相談前日の 付けている。事前予約制。 (マナバ) +R、メール INE(ライン)など、多 青柳祐課長は「困ったこと 本学キャリアオフィスの 公式サイトやmanaba

9か月程度以上

20%

一の約5割に上った。 を含むインターンは、 の実質的な選考を行う活動 全体 行っている。

|れているキャリアセンター た。メリットは大きいが、 いうデメリットを感じてい ル活動」に支障が生じたと 「学業」や「部活動・サーク た」学生は9割以上に上っ 業種を理解することができ じた効果について、「業界・ 学生の進路目標実現のた インターンに参加して感 各キャンパスに設置さ 使ってほしい」 と呼び掛

shiRUto」

23年度全国10位

2023年10月時点で13 増え続けている。経産省の チャー(新興企業)の数が、| チャー」は、近年全国的に 本学における大学発ベン|員が起業する「大学発ベン|るのは、本学園起業・事業|起業・事業化推進室を設置 は506社と過去最多だ。 学発ベンチャー数は428 調査によると、23年度の大 10位に本学が135社(同社(前年度比5社増)。全国 25社増)で入った。西日本 は、東京大が最多で420 8社。前年度からの増加数 大学別のベンチャー数で 化推進課の冨田沙樹さん。 | 支援を本格始動させた。 究シーズ型ベンチャー創出 起業支援に取り組んできた。 家のシームレスな育成②研 IX(リミックス)」を発足。 行う社会起業家に対する支 | コンテスト」などのイベント 援プラットフォーム「RIM 19年には社会に価値創造を RIMIXは①社会起業 本学園では、かねてから アイデアを練り上げること

査で分かった。躍進の背景

全国10位となっ

には、本学による積極的な

の私立大では1位。18年度 のではないか」。こう分析す から23年度までの増加率は 支援が結びつき始めた結 全国10位が実現できた 10では の4つの機能を備える。こ |2030 「挑戦をもっと自 由に」の具現化を目指す。 造の実現、学園ビジョンR ③コミュニティの形成④ソー れにより、社会への価値創 シャルインパクトファンドー 21年には専門部署として

もできる。

るのか整理することで、ど

ると良いかが分

かる」とし ムに参加す

かう。

| 発性人材の育成を目指すと なるイノベーション人材・創 開設を予定している。さら

ういうプログラ

て、有効活用を期待する。

■新施設

プロジェクトにぜひ参加し

冨田さんは「展開される

また、本学では25年、び

ながら一緒にやっていきませ ていただき、失敗・挑戦し

んか」と呼び掛けている。

ある。「自分が何を求めてい

なげる狙いがある。 ウェブ媒体「ShiRUto 報発信で、大学と社会をつ 人々をターゲットにした情 ンドメディア」。広く一般の は、大学が従来の公式サイ から6年を迎える。シルト (シルト)」が、11月で開設 トとは別に運営する「オウ 本学が独自に運営する

開設6

関係ない人が、どうしたら 始動したと広報課の立岩健 かという点から、シルトが 情報を受け取ってくれるの 課が主導した。直接大学に 2018年11月。 本学広報 課長は説明する。 シルトが開設されたのは

をコンセプトに情報発信を

ある記事の一つ

新しいコミュニケーション」|に読んでもらえ

shi*RU*to

大学と社会をつなげるオウンドメデ

く一般の人々で、学生や教 心層との接点づくりを目指 シルトのターゲットは広 |や研究者紹介に限らない。|をテーマにしたもの。 先端 関心事」を追究していると は知りたいのか「世の中の È, 行っている。 新聞などで情報収集しなが 記事の内容は、大学紹介 どのようなことを人々

「大学と社会をつなげる、

疑問に思って検索したとき

論されていて、

さまざまな | ば」 と話している。

長期的に議

世界の動向を伝

関心のある人たちがつなが を開催し、イノベーションに ネクト」や「学生ベンチャー る場所の提供を行っている。 ■交流の場 支援体制を本格化してきた。 (助言者)から指導を受けて、 RIMIXでは「OICコ 同イベントでは、メンター

を見てほしいと話す。 るとともに、興味があれば への気軽な参加を呼び掛け 度、RIMIX公式サイト 冨田さんは、同イベント サイトには、起業に至る

起業・事業化を推進する施 わこ・くさつキャンパスに、

までの流れを見える化した | 設「グラスルー ・イノベー

的に説明することで納得感 考え方があるものを、学術

シルトのサイトでは多様な記事を

読むことができる

いる。 大きく進展した。 が伝えられる」と説明して シルトは、開設当初から

18~19年までの月間平均

「拡張」が生む未来

るような状 けで年間100万PVのメ 合知」を生かした新たな切 約120万に上る。 り口の開拓で、自然検索だ ページビュー(PV)数は約 年は約10万1千。年間では 1万8千だったが、23~24 シルトは今後、大学の「総

|で、安楽死を巡り変化する |総合学術研究科の美馬達哉 教授(医療社会学)の解説 シルトで継続して人気の は「安楽死」 えている。 が社会とどうつながってい シルトを通して、大学の知 |中の課題解決の糸口になる。 ディアを目指すという。 大小さまざまな知が、世の 立岩課長は「大学が持つ

◇本学発のベンチャー数推移◇

ースタートアッ (経済産業省の調査を基に作成) 140 ノマップ」が| 120 100 80 |ションセンター (仮称)] 60 40 20 2016 2017 2018 2020 2015 2019 2021

命

館

国際課の花村大輔さんに話

ころが、今度は円安と物価 |数の回復が期待された。と

高が留学を抑制することに

用に変化を与えている。新

滞在形態の変化も留学費

と比較して、費用が上がっ

花村さんは「コロナ禍前

ていない要素はない」と話

てしてもかなり厳しい状況

援をしているが、それをもっ で類を見ない規模の財政支 金を支給しており、

である」と花村さんは現状

す。さらに、今後について

型コロナの流行をきっかけ

現状と、円安・物価高がも

|へ移行。落ち込んだ留学者 | 学生が留学費用の工面に苦

しむ状況が続いている。

つある。留学プログラムの

|染症法上の位置付けが5類

円安が進んだため、日本の

|果、ホームステイ費用は上

がっている」と語る。

他大学

たい場所を選択できる形式 | 選して参加者が個別に訪れ

が導入されている。

|年5月には新型コロナの感 | るという。それらに加えて

たらした影響について本学

グラムも従来の形に戻りつ

なくなり、本学の留学プロ 症対策の渡航制限が徐々に

規制も解かれていった。23

しずつ授業料が上がってい

現状だ。花村さんは、「供給 前までには戻っていないのが

より需要の方が高まった結

英語圏の大学では、毎年少

が解除され、

渡航者の入国

新型コロナによる行動制限

|くの学生が留学を希望する|ステイ先の数はコロナ禍以

新型コロナウイルス感染

(3)

い状況が続いた。その後、

す。それだけではなく、

多

れる家庭は少なく、 めてホームステイを受け入

ホー

ログラム参加者全員へ奨学

一いったアクティビティーを厳

一送った。

フィールドトリップと

「本学は原則、正課留学プ

い費用が高騰していると話

海外に行くことができな

期を余儀なくされ、そもそ | の要素も近年の物価高に伴

一染拡大が落ち着いた今、

と推測する。

るという。

るので、ぜひ一歩踏み出して

たプログラムも用意してい ジェクトなど、費用を抑え

みてほしい」とメッセージを

 集や実施は次々と中止や延

費の三つ。花村さんは、ど は、授業料、滞在費、航空

いという。

新型コロナの感

まま高止まりするだろう」

要素は見当たらず、 一留学にかかる費用が下がる

現状の

|しては、留学プログラムの

構成の変更などを行ってい

を嘆く。費用高騰の対策と

ローバル・フィールド・プロ

フィールドワークを行うグ

学生に向けて「1週間の

ジを表現しているという。 30を実現していくイメー た線が学園ビジョンR20 いくことによって形作られ

とした。

海外留学の募

新型コロナが世界的に流行

留学費用の主な構成要素

に、ホームステイの受け入

れをやめた家庭が非常に多

2019年12月ごろから

なった。

通刊1993号 第821号

8月7日、

本学女子陸上

善雄学長をはじめ学生や教

し、激励の言葉を送った。 職員およそ300人が出席

柳井は5月に行われた関

95㌔のうち、第2レグと となった。 第4レグの計20でを担当。 リレーに出場した。柳井は リンピックの男女混合競歩 せるも13位でのフィニッシュ エッフェル塔周回の計42・1 選手(食マネ3)がパリオ 競技部に所属する柳井綾音 から離され、終盤粘りを見 レースは中盤以降先頭集団 男女混合競歩リレーは今

聞

場した。 にて、 3レグ (男子) 10*1、第4 グループ)とペアを組み出 橋和生選手 (ADワークス 女交互にリレーし、計42・ レグ (女子) 10・8 なを男 が出場した。レース序盤、 第2レグ(女子)10*1、第|デロ広場前にてついに開幕、 回新設された種目。男女1 くさつキャンパス(BKC) レグ (男子) 11・395*2、 人ずつがペアとなり、 195歳を歩く。柳井は髙 7月には、本学びわこ・ 第 1 | 3位集団につき、順調な歩 柳井・髙橋ペアを含む25組 に離され、 きを見せるも、中盤以降徐々 スはエッフェル塔前のトロカ 時間午後2時30分)。レー 第1レグを担当する髙橋は 7日午前7時30分(日本

壮行会を実施。仲谷 | ず、 では差を縮めることができ トンタッチ。続く第2レグ と32秒差の11位で柳井へバ 14位で再び髙橋へ。

第1レグは1位

回することはできず、ペア 第4レグを務める柳井は、 終了、人生初の五輪は幕を は2時間58分8秒の13位で 最後まで粘りを見せるも挽 順位を12位まで押し上げる。 ナルティーもあり、

西学生陸上競技対校選手権

彼女の勇姿を見届けた。

大勢の観客に囲まれパリの地を歩く柳井 (月刊陸上競技社提供)

ンの「地球の未来と生物多

50年をめどにした、

では

3レグでは他国の選手のペ | スでパブリックビューイング ルタイムで競技風景が映さ 技部の部員などの学生や教 バルーンをたたいて応援し、 配布された2つのスティック れた巨大なモニターを前に、 170人が参加した。リア 職員、地域住民も含めて約 が開催された。本学陸上競

-ボンマイナスプロジェクト

定について「これまで先輩

加藤、稲垣、 今井

本学カーボン | 効果ガスの排出量実質ゼロ | どで掘り出された二酸化炭

来

を指す一カーボンニュートラ

ル」実現という世界目標に

|大気中の二酸化炭素の総量|ん(経営3)

素を再び地下に戻すことで、

メンバーの佐々木亮太さ

という。

た展示などを企画している していない人」を対象とし に知っているが行動には移 みを「全く知らない人」、「既 ボンマイナスという取り組 返る。パビリオンでは、カー て誇らしく思った」と振り 過程を形にすることができ たちが積み上げてきた活動

出展の内

「本プロジェクトを通し 最終的にはカーボンマ

向け、日本においても、

C・大阪いばらきキャンパ また競技当日には、BK 西万博の会場内に設けられ 年4月に開催する大阪・関 マイナスプロジェクトは、 7月26日、

る TEAM EXPO パビリオ

年には、菅義偉元首相によ

り、

カーボンニュートラルを

目指すことが宣言された。

出場を辞退し、男女混合競

歩リレーに専念する意思を

示していた。

輪個人種目女子20*1競歩の

待の目が向けられる中、

五. 期

閉じた。

日本学生新記録を更新。 00 公競歩で4分21秒8の 大会において、女子100

り構成されており、現在で 定を果たした。 活動を行っている。 イベント参加を通した広報 7月から万博の共創チャレ 営学部に所属する学生によ 様性ウィーク」への出展内 は、公式サイトや動画作成、 ンジに登録しており、普段 4期目となる。2021年 同プロジェクトは本学経

では、カーボンマイナスの

|的とする。同プロジェクト

では、地球上の二酸化炭素

「カーボンマイナス」

総量を減少させることを目

実現に向け、二酸化炭素を

|用する「バイオ炭」に注目

しているという。

強調する。

(大池)

フォームづくりの重要性を グさせる仕組みやプラット 人たちをより多くマッチン

化石燃料な バイオ炭 吸収した植物を炭として利

とができると を減らすこ 向

大阪・関西万博に関連した

は未来を見据える。田中さ

脱

の田中健太郎さん(経営3) つくり上げたい」。メンバー イナスを実装できる社会を

留による炭素除去を担う

る企業とバイオ炭の農地貯 炭素を通じて環境に貢献す んは実現に向け、今後、

的なカーボン け、 可能な社会 見込まれてい 目し、活動を の実現に クトは、持続 行っていると マイナスに着 、より効果 同プロジェ

-クイベントにも参加する(同プロジェクト提供)

5周年記念

る学生や教職員などを表し

このドットは学園を構成す

|する形で、よ

ベントと連携

り学園の歴史

ており、これらがつながって

ることができ の厚みを感じ

る記念事業に

していきたい」

各キャンパスの国際教育センタ

調にしたロゴは、一つ一つの

|を祝う企画や既

るが、さまざま

に実施を行う記

担当の新野豊さ

カラーであるえんじ色を基

グレーと本学を代表する

ドットが連続したデザイン。

留学相談を受け付けている

ある | TRY FIELD | 本学ラグビー部・アメ

しては、立命館大学国際平 や共創プラットフォームで アルに関連したイベント 和ミュージアムのリニュー 125周年記念事業と と同時に、 命館の多様性 学としての立 の酒井克也さ 同事業担当

Futurize.



RITSUMEIKAN ANNIVERSARY

立命館 125 周年記念ロゴ (秘書課〈渉外・ネットワーク担当〉提供)

リカンフットボール部のホー 立命館創始155年・学 な他の周年 念事業もあ が展開され トであった んは「独自 年記念事業

125周年を記念した式典 館創始155年・学園創立 館1号ホールにて中満泉国 指したい」と今後の展望を れからの学園の方向性を指 を挙行予定。 行われ、来年10月には立命 連事務次長による講演会が 語った。11月1日には以学 し示すような事業展開を目

の発表とともに、さまざま

園創立125周

125周年を記念したロゴ

な事業を展開している。

周年を迎える。それに伴い、

身校にあたる「私立京都法

本学園は2025年に前

政学校」の創立から125

「ReLIVE」など

ムゲームイベン

昨年7月、

改正道路交通

| グサービスを運営する Luup

道を通行できるが、

(ループ、東京都千代田区)

によると、京都市内の貸し

では走行が禁止されている。

|どの既存の公共交通機関が

関する課題として、バスな

また、京都市内の移動に

受け止めている」と話す。

通行が禁止されている歩道

利用拡大もルール周知が課

かっている」とした上で「大

ルール違反であることが分

走行の多くが、信号無視 などといった基本的な交通

ループの担当者は「違法

久馬歩責任編集



長尺コントに初挑戦した海沿いパンダ

た。浅越ゴエさんは会場で んが本学卒業生という縁も |やっていた人は分かる」と

が行われ、会場を笑いで包 て「月刊コント 立命館号」 らきキャンパス(OIC)に 8月21日、本学大阪いば

コンビで出演 沿いパンダも 学生芸人・海

公演を盛

お~い! 久 馬さんが毎月プラン9のリーダーである、

当日は「立命館」にゆかり されるのは今回が初めて。 今年で15周年を迎えた同イ り上げた。 経緯として、 お~い!久馬さんは6月末一 開催に至った 大学施設での 今回初めて

われたザ・プラン9のコント に本学衣笠キャンパスで行 演で大学施設を利用したイ 公演の存在を挙げる。同公 | ら] と本学の自主お笑いサー コメント。 |イフを楽しんでほしい」と

お〜い!久馬さん。近年盛 クルに所属する海沿いパン 成所などで生徒のネタを見 り上がりを見せている「学 せっかく立命館でやるな くても運転ができるように

であった電動キックボード。 シェアリン を含む特定原付は自転車で も原付でもない新しい交通

なることで、一部の利用者に クボードが身近な乗り物に

たという。

ルの理解促進が急務となっ

利用拡大に伴い、交通ルー

ドを押して歩道を歩く必要

スト自転車

る区画では、電動キックボー

ている。電動キックボード

ドを利用する際、 ープでは電動キック

て、一正し

理解した上 交通ルールを これまで原動機付自転車

運転免許がなくても運転で

|月時点)。施行後は利用に

|と呼んでいる、阪急京都河

辺の一部道路をはじめとす

などを挙げ

る。電動アシ

東西の移動が不便である点 や、南北の移動に比較して

|オープン。社会課題の解決

ベーション(革新)の融合

原町駅(京都市下京区)周

必要なアプリの月間ダウン

|のライトを点滅させれば歩|くなる交通違反点数制度も |は最高時速6㌔以下で緑色 |手段。新しい交通ルールの られる。電動キックボード 車道の左側端の通行が求め 電動キックボードは原則、 格することを必要としてい

|の点数に達するとアカウン キックボードを利用できな て違反点数を加算し、一定 で、安全第一

と呼び掛 |で日々の短距 してほしい」 離移動に活用 (吉江) け

本学在学中の

舞台上だけでなく客席にも降りてコントを 繰り広げたザ・プラン9

平野礼乃さん (食マネ3) と驚いたという。 分たちが呼ばれるなんて」 像3)は「月刊コントに自 は「緊張するが今は楽しみ いパンダの野澤花さん(映 たときを振り返って、 実力を評価。出演依頼が来 と笑顔で語っ

終わり、9月1日に18年ぶ

たんや衣桁型シャンデリア 用された。畳の上のじゅう

2023年度末に工事は終 と障壁画の修理が行われた。

し公開となった。

本丸御殿は保存修理工事が

りの一般公開が開始された。

命によって1894年に桂

本丸御殿は、明治天皇の

|が特徴であり、重要文化財

にも指定されている。

ンパス文化パートナーズ制

円。二条城は「京都市キャ

本丸御殿の観覧料は千

などの洋風で近代的な設備

条城(京都市中京区)。その

天皇などの宿泊所として利

た本丸御殿。耐震補強工事 のゆがみなどの被害を受け

したもの。大正天皇や明治

世界遺産である元離宮二

一終了後のトークでは、海沿 大学病院をテーマにしたコ らエールを送られた。 口のお笑い芸人を目指すこ 会場を湧かせた。また公演 命館あるある」も披露され、 ラモンRGさんによる「立 ・トを中心に、さまざまな 公演ではザ・プラン9の



江戸時代の宮家の御殿の中でもとりわけ規模が大きい

T会員証と学生証の提示で 度」に参画しており、対象 御殿、本丸御殿の観覧料無 入城料が100円 の大学生はKYO―DEN

(二の丸

予約・時間指定制。チケッ 数観覧となっており、 りと感じられるように少人 観覧はその魅力をじっく

一設が9月6日、先行開業し |地域「うめきた2期(グラ 点 「ROOT (ルート)」を た。本学園は施設内に新拠 ングリーン大阪)」の一部施 JR大阪駅北側の再開発 | や新たな事業の共創を目指 整備により「みどりとイノ 市公園や産官学連携拠点の

となる 施設 「 JAM 拠点」を目指す。 設置されたルートは、大学 SE(ジャムベース)」 と社会をつなげることを目 イノベーション創出拠点

生・教職員のほか、卒業生、 連携企業・自治体など幅広 利用対象は、本学園の学

本学衣笠キャンパス近くのル

かえる一

修理終え2年ぶりの公開

内に

各々の作業に没頭できるコワークエリア (本学社会共創推進課提供)

貨物駅跡地。2期では、都 うめきたは旧国鉄の梅 |い。多層的な交流を図るこ の解決を行う人材育成拠点 となることを目指す。 とで、社会共創や地域課題

交差し、共鳴し、

リスキリング(学び直

や教育プログラムを展開す 会として、多様なイベント 講座、交流・ネットワー

共に成長できる機

録が必要。 トを参照。 ルートの利用には事前登

詳細は公式サイ

|ていく」とコメントしてい ために必要な取り組みをみ ションの形を社会に提起す んなで一緒に考え、実装し 本学園は「すべての人が

60分でわかる!公務員試験のすべて 民間企業だけじゃない!



《最終合格先》 国家一般職 裁判所事務官

木田智也さん 法学部在学中合格 LECで受講してよかったことは 担任相談や面接対策が充実して いることです。特に面接練習は 早い時期から利用できるのでオ ススメです。また教材が家まで届

くことも魅力でした。



19:00~

担当: 吉田 幸司 LEC専任講師





ご都合の合わない方はこちら! スタッフとの個別相談

し、新たなオープンイノベー る研究・起業シーズを発信

また、本学園の特長

キング(異業種交流会)

対面 LEC京都駅前本校 Zoom 要予約 ♪ № 東京リーガルマインド www.lec-jp.com/sch

京都駅前本校 ☎ 075-353-9531 (LEC京都駅前本校 Q

